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Antrag 

der Abgeordneten Franz Bergmüller, Gerd Mannes, Uli Henkel und Fraktion (AfD) 

Schutz der bayerischen Getränkeindustrie, Verbraucher und Umwelt: Bericht zu 
Belastungen durch die geplante Reform der EU-Verpackungsverordnung (PPWR) 

Der Landtag wolle beschließen: 

Die Staatsregierung wird aufgefordert, dem Ausschuss für Wirtschaft, Landesentwick-
lung, Energie, Medien und Digitalisierung zum nächstmöglichen Zeitpunkt in mündlicher 
Form über mögliche Vor- und Nachteile der geplanten Reform der EU-Verpackungsver-
ordnung (PPWR; nach aktuellem Stand der Diskussionen) für die bayerische Geträn-
keindustrie, Verbraucher und Umwelt zu berichten. 

 

 

Begründung: 

Die Europäische Kommission plant die Einführung eines EU-weiten Pfand- und Mehr-
wegsystems. Die AfD begrüßt wirtschaftliche Maßnahmen zur Abfallreduzierung und 
zur Stärkung der Kreislaufwirtschaft. Allerdings hätte das zentralistische EU-Vorhaben 
mit einer strengen Kennzeichnungspflicht und einer einheitlichen Form von Getränke-
kästen die bayerische Getränkeindustrie und Verbraucher extrem belastet.1 

Dank des energischen Widerstands der deutschen und bayerischen Getränkeindustrie 
sah sich die Europäische Kommission gezwungen, ihre Pläne vorläufig abzuschwä-
chen.2 Dennoch besteht weiterhin die Gefahr, dass die Reform der EU-Verpackungs- 
und Verpackungsabfallverordnung (PPWR) zu erheblichen finanziellen Belastungen für 
die bayerische Getränkeindustrie und Verbraucher führen wird.3 

Deutschland verfügt über eines der fortschrittlichsten Pfand- und Mehrwegsysteme in 
Europa. Allein aus diesem Grund sollte das nationale System Vorrang vor allen zentra-
listischen EU-Eingriffen haben. 
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